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RÍO GRANDE

TOLHUIN

ABRIÓ LA ESCUELA DE HANDBALL DEL 
INSTITUTO MUNICIPAL DE DEPORTES

Desde el radicalismo fueguino afirman que fue imposible dialogar con el 
diputado para evitar una interna y una ruptura de la coalición 
opositora. El 26 de marzo tendrían elecciones internas.

REPROCHES A STEFANI DESDE UCR 
POR LA FALTA DE DIÁLOGO

EL BARRIO 9 DE 
OCTUBRE ESTARÁ 
ASFALTADO 
EN UN 85%

PEREZ RECORRIÓ EL 
CENTRO DE SALUD 
DE CHACRA XI

Con una gran convocatoria de jóvenes que se hicieron presentes en la cancha 4 del 
gimnasio Hugo Ítalo Favale, el municipio inauguró la escuela para las 
categorías Menores, Cadetes y Juveniles. 

GREVE ALENTÓ UNA CAMPAÑA CONJUNTA 
PARA TODAS LAS REELECCIONES

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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FORJA

POLÍTICA

La titular de Obras Públicas, Gabriela Castillo detalló las obras que se ejecutan y destacó 
la ampliación del Hospital Ushuaia y el centro de rehabilitación, que 
avanzan dentro de los tiempos establecidos
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El presidente de la bancada oficialista en la Legislatura, Federico Greve, pidió que todos los 
partidos que integran el frente, y quienes adhieren, trabajen en conjunto para 
la reelección en los ejecutivos.

LA MAYORÍA DE LAS OBRAS NO VAN 
A PARAR POR LA VEDA INVERNAL
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El municipio abrió los sobres de 
licitación para la obra que prevé 
una ejecución de 35.000 metros 
de asfaltado, 7.000 metros de 
cordón cuneta y 450 metros de 
badenes en el mencionado barrio.

PROVINCIALES

Junto a los vecinos, el intendente 
supervisó los avances en la obra 
del cuarto Centro Municipal de 
Salud, en el Barrio de las Aves, 
que contará con 370 m² y 6 
consultorios, entre 
otros espacios.
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PROYECTO FÉNIX

El secretario de Hidrocarburos de 
la provincia, Alejandro Aguirre, reali-
zó un balance parcial de la actividad 
de su área actualmente en Tierra del 
Fuego. Principalmente en lo relacio-
nado al prometedor proyecto Aries 
que ya está en marcha, en el Norte 
provincial, y en los volúmenes de pro-
ducción de gas. 

Aguirre describió didácticamente 
los dos tipos de actividades en Tie-
rra del Fuego. Una en tierra, visible a 
unos 20 kilómetros cerca de Río Gran-
de con las clásicas cigüeñitas que su-
ben y bajan, más precisamente bom-
bas que están sacando petróleo o gas. 
Y la otra, offshore, en las plataformas 
marinas, considerado “el gran fuer-
te que ubica a Tierra del Fuego como 
segunda productora de gas todavía, a 
partir del que se produce offshore”. 
La primera es Neuquén, con un 60% 
aproximadamente, y luego el 17 a 18% 
Tierra del Fuego. Entre ambas suman 
el 78%, y el resto se reparte en las pro-
vincias.

No sólo es importante la produc-
ción en nuestra provincia, sino que 
aquí nace el gasoducto San Martín, 
cerca de la bahía San Sebastián y el 
paso fronterizo, “que atraviesa toda la 
Patagonia hasta Bahía Blanca. Si ese 
gas no se inyectara aquí, no se le po-
dría inyectar más, porque caería mu-
cho la presión en todo el gasoducto y 
quedaría sin gas la Patagonia”, señaló 
Aguirre su trascendencia estratégica.

Aclaro que en un momento el gas 
fueguino representaba el 25% de lo 
que se consumía en el país, cuan-
do se decía que en Buenos Aires una 
de cada cuatro hornallas de cocina, 
era fueguina. “Bajó la inversión en el 
onshore y las empresas invierten lo 
que está comprometido en las con-
cesiones”, a 25 años, prorrogadas por 
opción a 10 años más. Como vencen 
dentro de tres o cuatro años, las com-
pañías no arriesgan inversiones más 
allá de ese plazo.

Aguirre se refirió de lleno al caso de 
Total, operadora del consorcio Cuen-
ca Marina Austral que integra junto 
a Pan American y Wintershall: “es un 
contrato que tenía este consorcio con 
YPF, que tenía el área, y le otorgó la ex-
plotación al consorcio”. 

Haciendo un poco de historia, in-
dicó que “después se reconvierte esto 

Alejandro Aguirre, titular de la secretaría provincial de Hidrocarburos, dio detalles del avance del proyecto encabezado por Total 
Austral en aguas jurisdiccionales de Tierra del Fuego. Se estima un aumento del 8% en la producción nacional total de gas.

en concesión de explotación y co-
mienzan en el 80 y pico las primeras 
plataformas cerca de la costa de Tie-
rra del Fuego, a explotar el offshore” 
en el Atlántico argentino. 

Las primeras plataformas se ins-
talaron dentro de las 12 millas (21 
km), Hidra Norte e Hidra Sur, visibles 
desde la planta de Cullen. Después, 
en 2005, entra en producción Carina, 
otra plataforma, pero a 80 kilómetros 
de la costa.

Esta última, “son plataformas 
que no están tripuladas, que no hay 
gente, tiene todo automático con 
tecnología de punta” describió el 
funcionario. “De dos a tres helicóp-
teros operan en la zona, de una em-
presa que tienen contratada, uno de 
rescate, preparado y listo para res-
cate, y otros dos van llevando y tra-
yendo personal.  Realmente ocupan 
ocho personas, van, se fijan, hacen 
su trabajo y vuelven, pero no están 
durmiendo como en otras platafor-
mas”, como por ejemplo las del Mar 

EXPECTATIVA POR LA AMPLIACIÓN 
DE LA PRODUCCIÓN GASÍFERA

del Norte, donde efectivamente hay 
gente viviendo en esos remotos lu-
gares.

En el 2016 entra el último yaci-
miento en producción, Vega Pléyade, 
situado exactamente en la milla 12, a 
700 metros dentro de la jurisdicción 
de Tierra del Fuego. Un acuerdo con 
Nación estipula que se comparten 
regalías, el 80% para Tierra del Fuego 
y el 20%, fuera de las 12 millas, para 
el Estado Nacional.

El recientemente lanzado plan de 
inversión en Tierra del Fuego, el pro-
yecto Fénix, cerca de Carina, son po-
zos que datan de 1989pero sin explo-
tación por no tener las condiciones 
económicas para hacerlo, además de 
gasoductos, tratamiento, etc. “Se han 
ido con los años ampliando las plan-
tas de tratamiento, se ha mejorado la 
capacidad del gasoducto. Al entrar 
en producción el yacimiento nuevo, 
se estima que va a aumentar un 8% 
la producción nacional de gas, Fé-
nix solamente”, en una inversión de 

USD 700 millones.
Aguirre denotó por último la es-

tructura de costos y trabajo para se-
mejante inversión, contemplando que 
cada pozo, son tres los que se van a 
hacer, “lo van a perfilar de vuelta, más 
de 18 buques operando para poner la 
plataforma. Se pone la plataforma, a 
70 u 80 metros de profundidad se apo-
yan las patas, se clavan otros 30 o 40 
metros en la profundidad del suelo 
marino, una vez hecho se le apoya la 
parte de arriba de la plataforma, don-
de va la cabeza de pozo que es don-
de iría toda la operación. Y sobre eso 
viene una plataforma tres veces más 
grande, la de perforación”. 

Sobre esa estructura fija, se perfo-
ran tres pozos en el mismo lugar, di-
reccionados. Cada perforación tiene 
un costo de unos USD 85 millones. 
“En el onshore estamos hablando de 
USD 4 o 5 millones que puede salir in-
vertir en un pozo en Vaca Muerta, por 
ejemplo” comparó finalmente Alejan-
dro Aguirre.
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INTERNA FEROZ

La presidenta de la Unión Cívica Radi-
cal de Tierra del Fuego, la legisladora Lilia-
na Martínez Allende, se refirió a la presen-
tación en el Juzgado Electoral de la alianza 
Juntos por el Cambio este miércoles. Para 
las elecciones del 14 de mayo, la novedad 
es la inclusión de la firma del interventor 
del PRO, pese a que Héctor Stefani, refe-
rente de ese espacio, anunció que no con-
formaría la coalición opositora. 

La información oficial distribuida por 
el Poder Judicial, da cuenta de que con el 
número 7, cuatro partidos, Unión Cívica 
Radical, Coalición Cívica, ARI y PRO, ins-
cribieron la alianza Juntos por el Cambio.

Allende informó que este jueves, re-
presentantes del espacio debieron com-
parecer en audiencia ante el Juzgado, 
porque en algún momento el PRO hizo 
una presentación, que los apoderados 
debían resolver.

“Creo que todo va a estar bien, yo ten-
go la tranquilidad que desde la Unión 
Cívica Radical hicimos todo, desde hace 
mucho tiempo que venimos remando 
para poder hacer las presentaciones co-
rrespondientes y las actas para que poda-

Liliana Martínez Allende, titular del radicalismo fueguino reconoció que fue imposible dialogar con el diputado Héctor Stefani para 
evitar una interna y una ruptura de la coalición opositora. Dijo que internas el 26 de marzo es lo más probable. 

REPROCHES A STEFANI DESDE UCR POR 
LA FALTA DE DIÁLOGO

mos ir todos juntos” comentó aliviada 
la titular de la UCR.

Pero, lamentó “algunas cuestiones 
entre medio” que demoraron la pre-
sentación. “Dentro de 14 días hay que 
presentar las listas, lo que se hace muy 
complicado. A partir de ahí tenemos que 
hacer el llamado a internas que nosotros 
hemos propuesto para el 26 de marzo, 
que es la última fecha posible” añadió.

Explicó que, para llevar adelante una 
eventual interna abierta, necesitan los 
padrones conformados por los afilia-
dos a estos cuatro partidos, y el de los 
independientes, que van a requerir a las 
fuerzas integrantes.

Pese a asegurar que “estamos ha-
ciendo todo, absolutamente todo lo 
posible para que se puedan llevar ade-
lante las internas”, consideró Allende 
que “el problema es que los tiempos 
nos corren. El 30 tenemos que estar en 
condiciones de presentar la lista defini-
tivamente, haya pasado cualquier ins-
tancia, sea una interna, sea la voluntad 
de todos”.

Reconoció albergar la esperanza de 
llegar al 30 de marzo con una lista con-
sensuada con todos los sectores, sin te-
ner que atravesar un proceso interno.

“Lo que pasa es que hay personas 
que dialogan y otros que no” disparó 

Martínez Allende en tren de marcar res-
ponsabilidades. “Si vos no podés dialo-
gar, no te podés decir las cosas, saber por 
dónde podés ir, por dónde podés convo-
car, es imposible” añadió luego. 

En su caso particular, y aparentemente 
el de muchos otros, admitió no haber lo-
grado “poder hablar con Tito”, el diputado 
Héctor Stefani. “Directamente desde el 
primer día dijo ‘bueno, yo si no puedo, voy 
por fuera, voy por fuera, voy por fuera’. E 
intentó salir por fuera en todo momento. 
La verdad que no se puede comprender 
por qué no querer dialogar, por qué no 
querer plantear tu postura y que tratemos 
de llegar a un consenso” reprochó Martí-
nez la actitud del, por ahora, precandidato 
a la gobernación.  

Liliana Martínez Allende prefirió ce-
rrar su intervención esgrimiendo “espe-
ranza, que siempre está. Puedo asegurar 
que desde el radicalismo hemos hecho 
todos los intentos para que lleguemos a 
listas consensuadas”, para lo cual denotó 
que todavía están a tiempo. Pero prefirió 
no soslayar la posibilidad cierta de una 
elección interna el 26 de marzo.
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PROVINCIALES

avanzan en los tiempos previstos. 
Destacó las obras de infraestructura 
deportiva en las tres ciudades.

Gabriela Castillo, ministra de Obras 
Públicas de la provincia, se refirió a las 
distintas obras que se ejecutan actual-
mente bajo su órbita en las tres ciuda-
des, y la planificación de cara a la veda 
invernal que se aproxima.

Por FM Master’s la funcionaria bro-
meó que a la temporada pretende “ha-
cerla de chicle para que estire un poqui-
to más, tratando de llegar lo más que se 
pueda”. A diferencia de otros años, con-
signó, el grueso de las obras no involu-
cra hormigón, por lo cual se va a poder 
seguir trabajando aún en el período de 
veda invernal, salvo las que incluyen ex-
cavaciones, que es más condicionado.

A modo de balance, reflejó haber lle-
vado adelante “una temporada de tra-
bajo con muchísimo avance en relación 
con las ejecuciones”.

Como el caso del hospital de Us-
huaia, actualmente en el hormigonado 
de la última losa, único trabajo de hor-
migón pendiente de la primera etapa, 
mientras coexiste la segunda: “De la 
primera está la cubierta metálica y el 

La titular de Obras Públicas de la provincial habló del avance de las obras más importantes en ejecución actualmente. En Ushuaia, el 
hospital y el centro de rehabilitación avanzan en los tiempos previstos. Destacó las obras de infraestructura deportiva en las tres ciudades.

LA MAYORÍA DE LAS OBRAS NO VAN A PARAR 
POR LA VEDA INVERNAL

techo, y estamos avanzando con las 
etapas de aprobación del proyecto eje-
cutivo, para poder ir dividiendo”.

Esta parte involucra el cerramiento, 

las instalaciones, “y todo lo que hay que 
llevar adelante en los dos años de traba-
jo que tenemos por delante, para finali-
zar la obra y garantizar que tenemos un 
hospital que se puede usar” sintetizó.

En el interior del hospital también 
está previsto trabajar durante el invier-
no, para poder avanzar en las instala-
ciones de agua, agua sanitaria, cloaca, 
electricidad, gases medicinales, cerra-
mientos y tabiquería.  

En cambio, el centro de rehabili-
tación es una obra que está prevista 
su finalización en el invierno. En este 
momento se encuentra en la instancia 
de tabiquería y colocación de abertu-
ras. “Las instalaciones ya están todas, 
calefacción, mangueras para los radia-
dores, gases medicinales, todo está ya 
prendido”, añadió Castillo. De tal for-
ma, se avanza por estos días en los ce-
rramientos de pared, el emplacado y la 
colocación de aberturas, “para poder 
ya terminar esa definición de espacios 
que nos permita trabajar después so-
bre la colocación de pisos, luminarias, 
cabezales en habitaciones para los ga-
ses medicinales”, siguió explicando la 
ministra.

También aludió a la culminación 
del gimnasio, sector donde “ya está 
todo el cerramiento, está hecha la par-
te de hormigón de la pileta terapéutica. 
Falta toda la parte de calentamiento 
del agua para precisamente esta pileta 
a temperatura y que permita el funcio-
namiento. Están todas las redes eléc-
tricas colocadas, los tableros, nos falta 
colocar el transformador que alimente 
el edificio, pero todo lo demás está hoy 
funcionando con la luz de obra y es-
tamos avanzando en las instalaciones 
definitivas y obras complementarias”.

Seguidamente abordó las obras de 
infraestructura deportiva en ejecución 
en las tres ciudades. Castillo definió 
que “hay un profundo déficit de in-
fraestructura y la deportiva no es la ex-
cepción. Esto es una realidad. Y en esto 

hay obras en ejecución en Río Grande 
que son muy grandes, como el microes-
tadio, el gimnasio del colegio María Au-
xiliadora, y vamos hacia adelante a tra-
bajar en infraestructura”. 

Mencionó el cierre el sábado del fi-
nal del gimnasio de la Casa del Depor-
te de la Margen Sur, y al mismo tiempo 
“tenemos un gimnasio idéntico cons-
truyendo en Ushuaia y otro en Tolhuin. 
Estamos avanzando en el crecimiento 
de la infraestructura deportiva en las 
tres ciudades” enfatizó, y aportó los 
ejemplos de las canchas de césped en 
Río Grande y en Ushuaia, esta última 
prácticamente terminada.

Según su opinión, la capital fuegui-
na viene rezagada en infraestructura 
deportiva en relación con Río Grande, 
así como en provisión de redes de agua 
y cloaca, porque “cuando el gobernador 
era intendente, avanzó en agua y cloaca 
y avanzó en infraestructura deportiva 
como nunca en Río Grande” mencio-
nando al respecto el skate park cubier-
to y el centro de gimnasia artística con 
equipamiento para Juegos Olímpicos. 
“Tiene que ver con una historia previa 
distinta. En el caso de Ushuaia, clara-
mente nos va a quedar por delante se-
guir avanzando en la construcción de 
mayor cantidad de infraestructura”.

Finalmente, remarcó la construc-
ción del gimnasio de Tolhuin, y men-
cionó la particularidad de los tres 
gimnasios, que tendrán posibilidad de 
competencia por contar con las medi-
das reglamentarias de las canchas. De 
alguna manera, constituye lo que lla-
mó “una mirada polivalente para los 
deportes de cancha, de contacto, alto 
rendimiento, gimnasia artística, zum-
ba y todo lo demás. Que haya distintos 
espacios dentro de estos 2.500 m2 de 
superficie y que permitan hacer más de 
una actividad en simultáneo”, señaló, 
así como también el acompañamiento 
de la familia gracias a las gradas previs-
tas en las tres obras.
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INTERÉS GENERAL

La terminal aérea de la capital fueguina se posicionó en sexto lugar en el ranking de los 10 aeropuertos con más cantidad de pasajeros 
en febrero. Un total de 2.176.507 personas volaron por Argentina el segundo mes de 2023, según la ANAC. 

El último informe de la Administra-
ción Nacional de Aviación Civil (ANAC) 
dio a conocer las estadísticas del 
Transporte Aéreo en Argentina corres-
pondiente a febrero de 2023. En él, el 
Aeropuerto Internacional “Malvinas Ar-
gentinas” de Ushuaia se posicionó en-
tre los principales del país que más pa-
sajeros recibió, con un total de 116.038, 
entre vuelos de cabotaje y recepción de 
pasajeros internacionales.

Con el 3,4% del total de los pasaje-
ros, la terminal aérea de la capital fue-
guina se posicionó como el sexto aero-
puerto más frecuentado por detrás del 
Aeroparque Jorge Newbery; el Aero-
puerto Internacional Ministro Pistarini 
de Ezeiza; el Aeropuerto Internacional 
Ingeniero Ambrosio Taravella (Córdo-
ba); el Aeropuerto Internacional Te-
niente Luis Candelaria de Bariloche; el 
Aeropuerto Internacional El Plumerillo 
de Mendoza; y seguido del Aeropuerto 
Internacional de Puerto Iguazú, el Ae-
ropuerto Internacional Martín Miguel 
de Güemes de Salta; el Aeropuerto Co-

EL AEROPUERTO DE USHUAIA RECIBIÓ 
116 MIL PASAJEROS EN FEBRERO

mandante Armando Tola de El Calafa-
te y por último el Aeropuerto Interna-
cional Presidente Perón de Neuquén. 

Si solo se toman los vuelos de ca-
botaje, el aeropuerto de Ushuaia tam-
bién se posiciona en el puesto número 
6 del ranking 10, con  115.297 pasaje-

ros, el 4,6% del total registrado.
En tanto, de acuerdo con los 10 ae-

ropuertos más visitados del mes por 
pasajeros de vuelos internacionales, 
Ushuaia se posiciona en el puedo 9 y 
registra un total de 741, el 0,1% del to-
tal.

A rasgos generales, el relevamiento 
de la ANAC arrojó un “crecimiento sos-
tenido” al registrar “otro mes que supera 
el millón de pasajeros de cabotaje” con 
cifras que superan los niveles de febrero 
de 2019, es decir, por encima de la pre-
pandemia. 

Los vuelos de cabotaje en febrero 
transportaron 1.249.074 pasajeros, los 
internacionales 927.433, alcanzando un 
total de 2.176.507 las personas que vo-
laron por Argentina el segundo mes del 
año.

La ocupación de pasajeros prome-
dio durante febrero alcanzó el 89% en 
vuelos de cabotaje, lo que superó los ni-
veles registrados el mismo mes de 2019 
y 2020. 

Además, los vuelos internacionales 
de carga aumentaron en febrero un 18% 
en referencia al mismo mes de 2019. 

Todos los aeropuertos del Sistema 
Nacional de Aeropuertos, excepto Mar 
del Plata y San Rafael, incrementaron la 
cantidad de pasajeros de cabotaje res-
pecto al año anterior.
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TOLHUIN

El Municipio de Tolhuin, a través 
de la Secretaría de Turismo y Produc-
ción, en articulación con la Cámara 
Hotelera y Gastronómica de Tierra del 
Fuego, firmaron un convenio de co-
laboración con el objetivo de apoyar, 
impulsar y promover acciones vincu-
ladas a la capacitación y el fomento 
del turismo. 

“La firma de este convenio nos 
permite llevar adelante procesos de 
formación que fortalezcan la integra-
ción social, educativa y laboral de los 
trabajadores del sector hotelero y gas-
tronómico, con el fin de promover su 
crecimiento en el campo ocupacional 
del turismo, la hotelería y la gastrono-
mía”, expresó el Secretario de Turismo 
y Producción, Angelo Fagnani.

Por su parte, el Intendente Daniel 
Harrington manifestó que median-
te este trabajo en conjunto se podrá 

TRABAJO EN CONJUNTO ENTRE EL MUNICIPIO 
Y LA CAMARA HOTELERA GASTRONÓMICA 

LICITARON LA OBRA 
DE ASFALTO PARA 
EL BARRIO 9 DE OCTUBRE 

Con la presencia del Intendente 
Daniel Harrington, el Municipio de 
Tolhuin llevó adelante la apertura de 
sobres correspondientes al Plan de As-
faltado y Pavimentación del Barrio 9 
de Octubre.

La iniciativa municipal cuenta con 
un presupuesto que alcanza los $570 
millones y contará con las conexiones 
de agua y cloaca, red pluvial, cordón 
cuneta y pavimento, ejes de suma ne-
cesidad para continuar con el ordena-
miento territorial de la ciudad de Tol-
huin.

Una vez adjudicada, la obra prevé 
una ejecución de 35.000 metros de as-
faltado, 7.000 metros de cordón cuneta 
y 450 metros de badenes, lo que repre-
senta una solución para casi un 85% del 
barrio.

Participaron del acto de apertura de 
sobres el Presidente del Concejo Delibe-
rante Norberto Dávila, la Secretaria de 
Gobierno Ana Paula Cejas, el Secretario 
de Planificación y Desarrollo Urbano 
Arq. Hugo Gómez, la Concejala Rosana 
Taberna y el Delegado de la Casa de Go-
bierno en Tolhuin Federico Velázquez.

TOLHUIN

TERCERA EDICIÓN 
DE DESAFÍO EXTREMO 
“MUJERES CENTENARIAS” 

La iniciativa tiene lugar en la agen-
da de actividades por el “Día Interna-
cional de la Mujer Trabajadora”, con 
el objetivo de seguir poniendo en 
valor la competencia deportiva feme-
nina de la ciudad, fortalecer lazos y 
promover estilos de vida saludables.

La competencia tendrá lugar este 
sábado 18 de marzo a las 10 horas, en 
el Cono de Sombra, donde participa-

rán equipos femeninos compuestos 
por tres competidoras. 

La actividad contará con la parti-
cipación de la banda de cumbia “De 
caravana” quienes acompañarán la 
jornada deportiva. 

La premiación será para el 1er, 
2do y 3er puesto; asimismo se reco-
nocerá y premiará en cuarto lugar a 
la mejor remera en alusión al 8M.

RÍO GRANDE

“ofrecer una herramienta más con 
salida laboral en un ámbito tan im-
portante como lo es el turismo en 
Tolhuin. Los vecinos y vecinas lo 
solicitan, y sobre todo las y los jóve-
nes tolhuinenses que buscan apos-
tar a nuestra ciudad que crece día 
a día”. 

El acuerdo fue firmado por el 
Intendente Daniel Harrington y el 
Presidente de la Cámara Hotelera 
y Gastronómica José Luis Recchia; 
también estuvieron presentes el Se-
cretario de Turismo y Producción 
del Municipio de Tolhuin Lic. Ánge-
lo Fagnani, el 1° vocal Titular Carlos 
Manfredotti Lanzare, la Secretaria 
Administrativa Fernanda Florez y la 
Coordinadora de Capacitación de 
Río Grande y Tolhuin Nilda Parra de 
la Cámara Hotelera y Gastronómica 
de Tierra del Fuego.
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USHUAIA

JORNADA DE REFORESTACIÓN Y 
CUIDADO DEL BOSQUE NATIVO 

El próximo sábado 18 de marzo, la 
Municipalidad de Ushuaia se suma a 
la jornada de reforestación y cuidado 
del bosque nativo en la ciudad, con la 
consigna “El bosque vuelve a la ciu-
dad”. 

La actividad, organizada en cola-
boración con el Club de Amigos de 
la Montaña de Ushuaia y la empresa 
AMCOR, recibe el acompañamiento 
de la Secretaría de Ambiente y Desa-
rrollo Sustentable de la Municipali-
dad.

El evento tendrá lugar en Marcos 
Zar, entre las calles 12 de Octubre y 
Kuanip, de 10 a 13hs. La propuesta, 
iniciada por el Club de Amigos de la 
Montaña de Ushuaia y la firma AM-
COR, se financia a través de la Ley de 
Bosques, con la cual el club obtuvo 
recursos para restaurar y proteger el 
bosque nativo.

El secretario de Ambiente y De-
sarrollo Sustentable, Dr. César Moli-
na Holguín subrayó la relevancia del 
cuidado ambiental y la promoción de 
acciones orientadas a preservar los 
espacios verdes y la biodiversidad en 
Ushuaia.

El proyecto “Restauración de par-
ches boscosos en espacios verdes sobre 
cuencas hídricas de la ciudad de Us-
huaia” persigue dos metas principales: 
colaborar en la recuperación del bos-
que nativo mediante la restauración 
activa de zonas ecológicamente valio-
sas, como las riberas de los arroyos, y 
vincular a la comunidad con el cono-
cimiento del bosque nativo a través de 
experiencias vivenciales y acciones de 
restauración en áreas degradadas, di-
rigidas especialmente a estudiantes de 
nivel primario y secundario.

En esta primera jornada, se planta-
rán cerca de 400 árboles, con la meta de 
alcanzar 1.500 árboles en total.

Es destacable el compromiso am-
biental del Club de Amigos de la Mon-
taña de Ushuaia.

“Convocamos a las vecinas y veci-
nos a sumarse a esta jornada de plan-
tación de árboles, en la que no solo em-
belleceremos nuestra ciudad, sino que 
también mejoramos la calidad de vida 
de todos”, afirmó Molina Holguín.

Quienes deseen participar deberán 
llevar tijeras de poda, guantes de traba-
jo.

La obra, llega en esta oportunidad 
por intermedio de una iniciativa de 
la Asociación del Personal de Orga-
nismos de Control (APOC). A través 
de testimonios de las protagonistas y 
material audiovisual retrata el rol de 
estas mujeres durante el conflicto bé-
lico de 1982, se estrenó el año pasado y 
fue parte de las iniciativas municipales 
llevadas adelante en conmemoración 
del cuadragésimo Aniversario de Mal-
vinas.344

“Volver a contar con esta obra nos 
permite acercar parte de nuestra his-
toria e identidad como ushuaienses al 
resto de las y los fueguinos, como así 
también a quienes visitan nuestra ciu-
dad” declaró Belén Molina,  secretaria 
de Cultura y Educación. 

La funcionaria valoró que “la ges-
tión de nuestro intendente Walter Vuo-
to tiene la convicción de fortalecer la 
identidad y propiciar la difusión de 

SE PRESENTA “VALIENTES: UNA HISTORIA DE MUJERES”
La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia acompañará la presentación de la obra teatral “Valientes, una 
historia de mujeres” el próximo viernes 17 de marzo a las 21 horas en la Sala Niní Marshall. 

hechos relevantes que han sucedido 
en nuestra provincia en la historia 
reciente con una obra de producción 
local que retrata una temática tan 
profunda como es Malvinas y ponde-
ra el rol de la mujer”. 

Por su parte, Valeria Regueiro, 
secretaria general de APOC en la 
provincia dijo que “elegimos la obra 
de teatro Valientes: Una historia 
de Mujeres, cerrando este ciclo de 
eventos, en el marco del #8M, dado 
que ésta rinde homenaje a las Ve-
teranas de Guerra que estuvieron 
dentro del Teatro de Operaciones 
del Atlántico Sur durante la guerra 
de Malvinas”. 

“Un año más reivindicamos los 
derechos de las mujeres trabajadoras, 
por la equidad salarial, porque las ta-
reas de cuidado no tienen género y 
con el orgullo de representar y acom-
pañar a las compañeras de la APOC. 

En las calles, en nuestras oficinas, en 
nuestros hogares, en cada lugar des-
de la Asociación del Personal de los 
Organismos de Control alzamos la 
voz por nuestros derechos”.

Finalmente, Regueiro expresó su 
agradecimiento “a nuestro Intenden-
te Walter Vuoto, por acompañar a las 
trabajadoras en su lucha y por ha-
cer posible este espacio de difusión. 

Gracias a la Municipalidad y las áreas 
intervinientes, por brindarnos las he-
rramientas para disfrutar de esta inva-
luable obra de teatro”.

“Valientes: una historia de muje-
res” cuenta con la participación de las 
actrices Celina Álvarez Soncini, Elina 
Coltelli, Victoria Lelario, Mirtha Mar-
tin, María Luisa Medina Uferer y Mó-
nica Pitoiset.

USHUAIA
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La vicegobernadora, Mónica Ur-
quiza, encabezó el acto de entrega 
de los certificados del curso de capa-
citación en fibra óptica y redes ina-
lámbricas. De esta manera, la Fábrica 
de Talento, ya es parte de un nuevo 
espacio de formación, abierto a la co-
munidad.

Por un lado, 40 participantes, a 
través de su dedicación y compromi-
so, adquirieron habilidades técnicas 
valiosas y relevantes, que hoy son de-
mandadas tanto por el sector privado 
como el público, a partir de la cone-
xión de la fibra óptica provincial con 
la red troncal federal. 

Mientras que, por otra parte, 7 es-
tudiantes, se convirtieron en los pri-
meros graduados del Proyecto Tra-
bajo + Tecnología (T. Tec) impulsado 
por el Ministerio de Trabajo, Empleo 
y Seguridad Social de la Nación, 
acompañado por instituciones loca-
les como el Ministerio de Producción 
y Ambiente del Gobierno de Tierra 
del Fuego; la Cámara de Empresas de 
Software y Servicios Informáticos, la 
Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego y la Agencia de Desarrollo Te-
rritorial.

Particularmente, en esta capaci-
tación se dio prioridad a las muje-
res para ingresar en un campo que 
tradicionalmente ha sido dominado 
por hombres. Es un gran paso hacia 
la igualdad de género y el empodera-
miento de las mujeres en el ámbito 
laboral.

Al dirigirse a las y los presentes, 
la vicegobernadora, Mónica Urqui-
za felicitó a las y los estudiantes, re-
marcando que “es un placer recibir-
los y compartir este día con ustedes. 
Desde esta gestión de Gobierno, nos 
propusimos ampliar, transformar y 
modernizar nuestra matriz produc-

LOS 47 PRIMEROS GRADUADOS DE LA FÁBRICA 
DE TALENTO 

tiva, para que no quede nadie afue-
ra, incluir a todos, y acá estamos las 
mujeres”.

“Es un honor y orgullo verlos y 
verlas, escuchar las experiencias de 
docentes” valoró la Vicegobernadora 
y auguró que “sea el inicio en esta Fá-
brica de Talento en lo que refiere a la 
industria del conocimiento y que se 
vea reflejado el objetivo de esta deci-
sión política”.  

El secretario de Industria y Promo-
ción Económica, Juan Ignacio García 
resaltó que “es la primera actividad 
presencial que desarrollamos en la 
Fábrica de Talento, y para la Provin-
cia tiene un enorme significado, más 
específicamente para la estrategia 
que quiere llevar adelante el Gobier-
no en términos de transformación 

productiva”.
“El desafío que participaran muje-

res, fue algo que nos planteamos des-
de el inicio, como así también perso-
nas desempleadas” precisó García y 
señaló que “estas iniciativas tienen 
mucha relación con el sector priva-
do, escuchando sus requerimientos, 

y concretamos estas capacitaciones 
porque queremos generar calidad de 
empleo en la Provincia”.

Por su parte, el capacitador de 
Auster SRL, Marcos Dutto, destacó 
la calidez humana tanto de las y los 
alumnos, como integrantes de las 
áreas que tuvieron injerencia. “En 
un mundo con necesidad de comu-
nicaciones creciente, cada vez tene-
mos mucha más demanda y mano de 
obra, y siempre creemos que deben 
ser local, y es necesario que se for-
men” consideró.

“Durante las clases, observamos 
mucha predisposición para apren-
der, y eso es muy importante” indi-
có Dutto y evaluó que “un aspecto 
muy valioso que quiero remarcar es 
la inclusión de las mujeres, es muy 
gratificante ver su participación 
en un espacio meramente de hom-
bres”. 

Del acto participó la ministra de 
Educación, Cultura, Ciencia y Tecno-
logía, Analía Cubino; la ministra de 
Trabajo y Empleo, Karina Fernández; 
el subsecretario de Promoción Eco-
nómica y Nuevas Tecnologías, Raúl 
Ponce; el secretario de Infraestruc-
tura Tecnológica, Matías Calderini; 
las legisladoras Myriam Martínez y 
Andrea Freites; y representantes de la 
empresa Auster SRL.

EL INTENDENTE SUPERVISÓ LOS 
TRABAJOS EN LA PLAZA CÍVICA

La misma está ubicada en el boule-
vard del Paseo ARA General Belgrano. 
El Municipio de Río Grande instala-
rá en este espacio, las estatuas de los 
soldados que fueron restauradas, la 
silueta de las Islas Malvinas y placas 
conmemorativas.

El intendente Martín Perez reco-
rrió junto a la secretaria de Obras Pú-
blicas, Silvina Mónaco, los avances de 
la nueva Plaza Cívica que se construye 
en el boulevard del Paseo ARA General 
Belgrano.

En el lugar, se está trabajando en 
el hormigonado de las veredas y en la 

plataforma central de la Plaza Cívica 
donde se ubicarán la silueta de las Is-
las Malvinas y las estatuas de los sol-
dados.

En paralelo, se avanza con el alum-
brado público para mejorar la ilumi-
nación en el sector y en la instalación 
de canteros donde se ubicarán ele-
mentos simbólicos relacionados al 
Crucero General Belgrano, que tam-
bién forma parte de esta Plaza.

Asimismo, se desarrollan muros de 
contención laterales de la Plaza Cívica 
donde, posteriormente, se colocarán 
placas conmemorativas.

El Programa tuvo por objeto generar oportunidades de inserción laboral a jóvenes desocupados en el sector de las Tecnologías de la 
Información. Además, en esta ocasión se dio prioridad a las mujeres, logrando así generar igualdad de género.

RÍO GRANDE
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RÍO GRANDE

La ministra de Producción y Am-
biente, Sonia Castiglione, junto al se-
cretario de Industria y Promoción Eco-
nómica, Juan Ignacio García, mantuvo 
un encuentro en Casa Tierra del Fuego 
con el director ejecutivo de la Unión 
Industrial Fueguina, Ramiro Caballero 
y Gabriel Ramírez. 

Además, estuvieron presentes los 
empresarios textiles Ohanes Bogiat-
zian de Sueño Fueguino SA; Jorge Leo-
ne de Australtex SA; Nicolás Decarlo de 
Armavir SA; Gustavo García de Textil 
Rio Grande SA y Daniel Eisenberg de 
Hilandería Fueguina SA.

En la reunión se abordaron las dis-
tintas acciones sobre las que vienen 
avanzando la provincia y nación para 
reglamentar las condiciones de la ex-
tensión del subrégimen para el sector 
textil en Tierra del Fuego. Además, al 
igual que días pasados lo hiciera con 
representantes de CAFIN, se expuso 
las conversaciones mantenidas con 
personal técnico y político de la Subse-
cretaría de Industria de nación. 

En tal sentido, la Ministra expresó 

GESTIONES PARA CONCRETAR LA EXTENSIÓN 
DEL SUBRÉGIMEN PARA EL SECTOR TEXTIL
La ministra de Producción y Ambiente, Sonia Castilgione, mantuvo un encuentro con representantes de la Unión Industrial Fueguina, 
junto a quienes analizó la actual situación por la que atraviesa el sector textil en la provincia.

que desde la provincia “estamos co-
laborando con todos los temas técni-
cos referidos a procesos productivos 
y cuestiones legales propias del régi-
men, y poniendo palabra en las con-
diciones que hemos compartido con 
los trabajadores y empresarios. En tal 
sentido entendemos que se debería 
otorgar la prórroga del subrégimen 

para el sector, la cual se basa particu-
larmente en un mínimo de 10 años de 
prórroga renovable con revisiones pe-
riódicas”.

“También se abordó el análisis de 
los distintos procesos productivos, el 
contexto por importación de insumos 
y  la situación existente en el resto del 
país en el sector textil”, agregó.

Finalmente, Castiglione detalló que 
“les comenté lo manifestado por el Pre-

sidente Alberto Fernández y el ministro 
de Economía Sergio Massa respecto a 
que la continuidad del sector textil en 
el subrégimen está garantizada. Es por 
ello que queremos concluir cuanto an-
tes con la reglamentación y las condi-
ciones y que de esta manera el sector 
textil pueda hacer la presentación de 
toda la documentación necesaria para 
concluir el proceso de inclusión en la 
prórroga”.

PROVINCIALES

INICIARON LAS CAPACITACIONES 
“HECHO EN RÍO GRANDE”

Comenzaron a dictarse en el Paseo 
Canto del Viento de Río Grande, con un 
cupo completo de 150 personas. Esta 
propuesta formativa tiene como finali-
dad visibilizar, fortalecer y consolidar el 
entramado socioproductivo local. 

Comenzaron las capacitaciones 
“Hecho en Río Grande”, iniciativa de 
la Dirección de Desarrollo Local de la 
Secretaría de Desarrollo Económico 
y Ambiente, que busca fortalecer el 
entramado socioproductivo local, así 
como visibilizar y consolidar este sector 
que contribuye a la economía de nues-
tra ciudad. 

El programa de formación para em-
prendedores comenzó esta semana en 
las instalaciones del Paseo Canto del 
Viento con el primero de cinco módu-
los y tendrá una duración de dos meses. 

Esta primera fase abarca herramien-
tas básicas como la planificación de 

una idea y su desarrollo como proyecto; 
marketing y comercialización, registros, 
costos y fijación de precios, diseño y co-
municación. 

A partir de esta capacitación, que 
nace como programa madre para em-
prendedores, se busca desde el Munici-
pio poder avanzar hacia un acompaña-
miento técnico, económico y financiero 
para emprendimientos y que los mis-
mos tengan un análisis y modelo de ne-
gocio sustentable, rentable y amigable 
con el medio ambiente. 

Asimismo, se destaca que aquellos 
inscriptos que cumplan con el 75% de 
asistencia, obtendrán una certificación 
avaladas por el Municipio de Río Gran-
de y la UTN Facultad Regional Tierra 
del Fuego. Este convenio marca un pre-
cedente en la educación no formal de 
Tierra del Fuego, para el desarrollo de la 
economía local, popular y solidaria.
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Participaron de esta mesa la Presi-
denta de la Institución Laura Montes, 
la Delegada Presidencial de Asuntos 
Gremiales, Giselle Rajha, acompañada 
por la Dra. Rocío Basbous y represen-
tantes de los gremios ATE y UPCN.

En este contexto se acordó un au-
mento salarial al básico del 34% en 
línea con el otorgado por el Gobierno 
Provincial. 

Por otro lado se logró la recomposi-
ción de los valores de las Responsabi-
lidades Jerárquicas aumentando 1,4% 
en algunos casos y en otros el 3% con 
el objetivo de equiparar los valores, 

RECOMPOSICIÓN SALARIAL PARA LOS 
TRABAJADORES DEL IPVYH

como así también la recategoriza-
ción de los agentes que en muchos 
casos no habían sido recategori-
zados desde su ingreso. Se trabajó 
también en modificar el horario de 
la jornada laboral para equipararlo 
con la Administración Central, sien-
do de 7hs. para quienes no tengan 
Responsabilidad Jerárquica y de 8hs. 
para quienes sí.

Asimismo se adhirió al Decreto 
Provincial 2270/22 sobre Prevención 
y Abordaje de Violencia y/o Acoso 
Laboral, de la mano de la Ley 190 
OIT (Organización Internacional del 

Trabajo) para poner fin a cualquier 
situación de violencia dentro de la 
Institución. “No son los términos 
que queremos dentro del IPVyH, 
entre compañeros nos tenemos que 
respetar con diferencias o disenti-
miento. La violencia no es de ningu-
na manera un medio”, dijo Montes. 

“Seguimos las líneas de nues-

tro Gobernador Gustavo Melella que 
pone como prioridad la mejoría de los 
empleados públicos en todo aspecto, 
no sólo para beneficiar a los trabaja-
dores públicos, sino también, para 
mejorar el servicio que brindamos y 
que tenemos como responsabilidad 
por ser servidores del Estado”, conclu-
yó la presidenta.

En el marco de las acciones para mejorar las condiciones laborales de trabajadores y trabajadoras del IPVyH, este martes 14 de marzo 
se firmó el acta de recomposición salarial para los trabajadores y trabajadoras del organismo.

PROVINCIALES

La Secretaría de Cultura de 
Tierra del Fuego AIAS, mediante 
la Editora Cultural, llevará a cabo 
la presentación del libro póstu-
mo Oficio, poesía reunida 1980 
- 2019, perteneciente a Niní Ber-
nardello en el marco del homena-
je a la reconocida autora fuegui-
na.

Al respecto, la titular del área, 
Lucía Rossi, señaló que “el do-
mingo 19 de marzo a las 17.30 hs 
en el C.C Yaganes haremos la pre-
sentación de Oficio del libro pós-
tumo Oficio, poesía reunida 1980 
- 2019, perteneciente a la autora 
Niní Bernardello”.

“Además estaremos compar-
tiendo diálogos con respecto a la 
autora y su obra literaria y conta-
remos con la presencia del com-
pilador Juan Fernando García, 
el Diseñador, Fabián Muggeri, y 
Diana Bellessi, amiga de Niní y 
reconocida escritora de renom-
bre nacional”, agregó.

“Extendemos esta invitación 
para compartir un momento de 
micrófono abierto donde podre-
mos hacer algunas lecturas para 
seguir recordando a la querida 
Nini”, resaltó la funcionaria.

Para mayor información visi-
tar las @culturatdf en Instagram 
o Cultura TDF en Facebook.

SE PRESENTA EL LIBRO 
“PÓSTUMO OFICIO, POESÍA 
REUNIDA 1980-2019” DE 
NINI BERNARDELLO

CULTURA TDF
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En la jornada también estuvieron 
presentes el jefe de Gabinete de Minis-
tros, Agustín Rossi; la ministra de Tra-
bajo Empleo y Seguridad Social, Kelly 
Olmos; y los responsables provincia-
les en materia de atención y preven-
ción de consumos problemáticos. Por 
la provincia participó el secretario de 
Salud Mental y Adicciones, David De 
Piero.

Se trataron dos ejes concretos, el 
primero tuvo que ver con “Políticas 
de inclusión sociolaboral” a partir de 
la puesta en marcha del Programa Fo-
mentar Empleo entre el Ministerio de 
Trabajo, Empleo y Seguridad Social y 
la Secretaría de Políticas Integrales so-

TIERRA DEL FUEGO 
PARTICIPÓ DE UN NUEVO 
ENCUENTRO DEL CONSEJO 
FEDERAL DE DROGAS

bre Drogas de la Nación,  mientras 
que el segundo estuvo vinculado con 
la propuesta de avanzar hacia un Re-
gistro Único de Instituciones habili-
tadas para internación.

El secretario de Salud Mental y 
Adicciones, David De Piero, destacó 
que en esta oportunidad “estuvieron 
presentes las 24 jurisdicciones del 
país”.

Por su parte, el secretario resaltó 
el tratamiento de la construcción de 
un listado único, a nivel nacional, de 
comunidades terapéuticas habilita-
das con el propósito de que haya un 
listado de acceso para los usuarios, 
de manera que puedan consultar las 

UNIDOS HACEMOS FUTURO: PARA 
DANIELE “QUE LA DIRIGENCIA 
HAYA DADO ESTE EJEMPLO ES 
FUNDAMENTAL” 

Tierra del Fuego AIAS participó del primer encuentro del Consejo 
Federal de Drogas (COFEDRO), presidido por la titular de la 
Secretaría de Políticas Integrales sobre Drogas (SEDRONAR), 
Gabriela Torres. 

POLÍTICA

BUENOS AIRES

instituciones que están habilitadas. 
En relación a la presentación del 

programa “Fomentar Trabajo”, des-
tacó que la propuesta “cuenta con un 
beneficio exclusivo para pacientes 
con problemáticas de consumo que 
se encuentren en una fase avanzada 
de tratamiento, a los efectos de favo-
recer su inserción laboral”.

“El beneficio es económico para la 
persona que está buscando trabajo, 

ya sea a través de programas de capa-
citación o de pasantías, como también 
por exenciones impositivas y cargas 
sociales para los comercios y empresas 
que tomen a personas con esta proble-
mática”, puntualizó el funcionario. 

Finalmente, el Secretario de salud 
Mental y Adicciones comentó que du-
rante la reunión también se planteó 
la agenda de trabajo que el organismo 
tiene pensado realizar en este 2023.

Así lo afirmó el Senador fuegui-
no mandato cumplido, Mario Da-
niele, en relación a la alianza elec-
toral “Unidos Hacemos Futuro”. 
“Me puse contento porque hacien-
do un contraste con lo que pasa 
en la política a nivel nacional, la 
verdad que hay que celebrar esta 
decisión en la provincia”, dijo.

“Tenemos una provincia con 
muchas posibilidades, que puede 
generar mucha energía, tiene mu-
cho gas, una proyección turística 
impresionante, y que los dirigen-
tes estén trabajando juntos me 
parece espectacular, para que en 
estos 4 años se ocupen en el cre-
cimiento económico de Tierra del 
Fuego”, sostuvo Daniele por FM 
Del Pueblo.

Consultado por el proyecto del 
puerto de Río Grande, evaluó “creo 
que hay que llevarlo a cabo, pero 
se tiene que hacer bien. No tene-
mos que volver a hacer ese intento 
que se realizó en 1995 y que ahora 
no sirve ni para muelle. Creo que 
hay que tener certezas y trabajarlo 
con mucha seriedad y responsabi-
lidad”.

Por otro lado, se refirió a la si-
tuación del país y destacó que “la 
Argentina es un país maravilloso 
que le da la oportunidad a todos. 
Sí está pasando por una deuda 
muy grande  y hay que ver cómo 
resolverla, pero todos tienen que 
analizar cuándo arranca esto”, a lo 

que agregó “no le pueden cargar la 
culpa a este gobierno, cuando fue 
por un endeudamiento de Mauri-
cio Macri”.

Con respecto a una posible 
alianza Nacional del Peronismo 
y del Frente de Todos, expresó 
“no estamos pasando por una si-
tuación cómoda, estamos en una 
crisis y en este momento necesi-
tamos de todos. Se precisa de los 
mejores hombres del Radicalismo 
y de todas las fuerzas políticas, to-
dos unidos por la patria”.

Finalmente, opinó sobre la can-
didatura de Patricia Bullrich y ma-
nifestó “ella plantea solucionar el 
problema el doble de rápido de 
lo que supuestamente lo realizó 
Mauricio Macri. Es decir, su ob-
jetivo es privatizar todo, privati-
zar aerolíneas, volver a cerrar los 
ferrocarriles que se están hacien-
do. Realmente no creo que vaya a 
hacer nada porque no va a llegar, 
pero todos tienen que acordarse 
que es la misma que le recortó a 
los jubilados un 13 %”.
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GREVE ALENTÓ UNA CAMPAÑA CONJUNTA 
PARA TODAS LAS REELECCIONES

El presidente del bloque de Forja 
en la Legislatura provincial, Federi-
co Greve, abordó los próximos pa-
sos que darán, en términos de cam-
paña, ya presentada la alianza en la 
que se sintetizan las reelecciones 
del gobernador Gustavo Melella y 
de los intendentes Martín Pérez, 
Daniel Harrington y Walter Vuoto, 
de Río Grande, Tolhuin y Ushuaia 
respectivamente.

Greve dijo que lo del miércoles 
fue “formalizar el frente, lo hicimos 
con los dos partidos políticos que 
entendíamos que tenían que hacer 
el frente, que es el PJ y Forja como 
partido oficialista en el gobierno” 
materializando así la voluntad ex-
presada por cada uno de los ejecu-
tivos que en tal sentido se manifes-
taron.

Aclaró que la alianza solo tiene 
vigencia para los estamentos ejecu-
tivos, gobernación e intendencias, 
pero que cada partido integrante 
irá con sus propias nóminas para la 
Legislatura y los Concejos.

“A nosotros de alguna manera 
nos obliga tener la cantidad de car-
gos legislativos que tenemos hoy, y 
obviamente queremos mantenerlos 
y ampliar estos diez cargos, con-
tando también a las diputadas na-
cionales de la provincia”, expresó el 
legislador en términos de presun-
ciones.

En relación con la posibilidad de 

Federico Greve, presidente de la bancada oficialista en la Legislatura, abogó para que todos los partidos que integran el frente, y 
quienes adhieren, trabajen en conjunto para lograr la reelección en los ejecutivos.

implementar las listas espejo, re-
clamadas por el oficialismo, pero 
una y otra vez rechazadas por la 
Justicia, Federico Greve manifestó 
que “no perdemos la esperanza de 
que pueda salir de manera favora-
ble”. Pero, mientras tanto, “tene-
mos que hacer todo lo necesario 
para seguir haciendo los acuerdos 
políticos y continuar cumpliendo 
con los plazos del cronograma”, 
además de establecer la estrategia 
electoral.

Respecto de un posible acto 
público conjunto para anunciar 
las candidaturas, dijo que “toda-
vía no se ha conversado de ello, a 
partir de ahora se va a empezar a 
establecer”. Se mostró partidario 
de generar “algún tipo de manifes-
tación, pero esto es una decisión 
que tienen que tomar cada uno de 
los ejecutivos, teniendo en cuenta 
que nuestros futuros candidatos 
todos están en gestión. A veces ha-
cer un acto con la gestión encima 
es más complicado que cuando 
uno no está en gestión” razonó no 
exento de lógica.

Claramente definió el objetivo 
de trabajar en forma unificada en 
la campaña: “por lo menos noso-
tros, como nos manifestó el go-
bernador, vamos a trabajar en ese 
sentido. Obviamente la militancia 
y todos los espacios que estén con 

FORJA

nosotros, vamos a trabajar para 
que los intendentes puedan re-
petir y nosotros hacer lo propio 

en la provincia para poder repetir 
en la provincia” anheló finalmente 
Federico Greve.
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PEREZ RECORRIÓ EL CENTRO DE SALUD DEL 
BARRIO DE LAS AVES EN CHACRA XI

Estuvo acompañado por la secreta-
ria de Obras Públicas, Silvina Mónaco, 
la secretaria de Salud, Eugenia Cócca-
ro; la secretaria de la Mujer, Alejandra 
Arce; el secretario de Gestión Ciudada-
na, Gonzalo Ferro; como así también, 
el presidente del Concejo Deliberante, 
Raúl Von der Thusen.

En el marco de la recorrida, las ve-
cinas y vecinos presentes destacaron 
la importancia de la construcción de 
un nuevo Centro Municipal de Salud 
en nuestra ciudad.

Sobre ello, el intendente Perez ma-
nifestó que “la construcción de este 
Centro Municipal de Salud responde 
a una política sanitaria integral que 
desde la gestión impulsamos, desde 
el primer día, para no sólo atender la 
emergencia, sino también con vistas al 
futuro”.

Y en este sentido, remarcó que “de 
esta manera, seguimos descentrali-
zando los servicios que son esenciales 
para nuestros vecinos, llevando más 
atención sanitaria y más salud a los 
barrios”.

En cuanto a la obra, la secretaria de 
Obras Públicas, Silvina Mónaco, deta-

El intendente Martín Perez recorrió, junto a vecinos y vecinas, los avances en la obra del cuarto Centro Municipal de Salud, en el B° 
de las Aves. 

lló que la misma se ejecuta con fon-
dos de Nación y Municipio. Asimismo 
especificó que “este nuevo Centro de 
Salud abarca 370 m² y contará con 6 
consultorios, áreas de administración 
y de servicios; baños inclusivos y para 
el personal, además del servicio de 
enfermería y vacunatorio y un área 
de recepción adaptada para niños y 
niñas”.  

Mónaco, además, adelantó que 
“se prevé terminar la obra antes de la 
veda invernal”.

Por su parte, Eugenia Cóccaro, se-
cretaria de Salud, sostuvo que “este 
nuevo centro de salud viene a resolver 
la problemática en atención primaria 
del sector norte de nuestra ciudad”.

En este sentido, aclaró que “no sólo 
dará respuesta a la demanda de aten-
ción espontánea ante situaciones de 
salud de baja complejidad, sino tam-
bién la posibilidad de que en estos 
barrios se puedan canalizar consultas 
de pediatría, ginecología,  monitoreos 
de embarazo, atención psicológica y 
odontología. Todas prácticas de salud 
que hacen al cuidado de nuestros ve-
cinos”.

LOS RESULTADOS DE LA 
CUMBRE DE COMERCIANTES DE 
LA PATAGONIA

Los representantes del Comercio 
en la Patagonia se reunieron en Co-
modoro Rivadavia, donde plantearon 
acciones en conjunto para el sector. 

“Empezamos a trabajar en un pro-
yecto público y privado de diferenciar 
zona, también en los puntos en co-
mún entre todas las provincias. Los 
principales están vinculados con la 
apertura de puertos patagónicos, el 
reintegro de mercadería para puer-
tos, la marca Patagonia que tiene 
certificación y está registrada, para 
que nuestros productos tengan la di-
ferenciación”, contó la presidenta de 
la Cámara de Comercio de Ushuaia 
y vicepresidenta de CAME, Claudia 
Fernández, quien participó del en-
cuentro. 

E informó que el Sello Patagonia 
“ya está otorgado. Estamos empezan-
do a trabajar sobre la reglamentación 
y los pasos que tienen que dar los pro-
ductos para recibir la certificación. 
Nosotros queremos que el proceso 
no sea largo, pero comprobar que son 
productos hechos en la Patagonia”.

“Luego de organizarlo, buscare-
mos los beneficios de la certificación. 
Ya lo es en sí tener una marca que 
verifique que sos un producto genui-
no”, dijo Fernández por Radio Nacio-
nal Ushuaia.

Respecto a los pedidos para la 
región, Fernández señaló que soli-
citaron una “compensación sobre el 
adicional que se paga por zona. Son 
distintos porcentajes según la Pa-
tagonia. Si logramos que se cumpla 
este anteproyecto, la idea es que se 
devuelva por los adelantos de Ganan-
cias y Bienes Personales. Para Tierra 
del Fuego se recibiría un beneficio 
con la 931. Estamos a un 70% de con-
creción”.

Y consideró que “necesitamos cre-
cer en la Patagonia. Somos un lugar 
general, porque producimos de todo. 
Todo esto tiene que sostenerse en el 
tiempo y una de las formas es que las 
empresas nos encuentren atractivos y 
tengan intenciones de radicarse en la 
zona”.

También fue consultada sobre la si-
tuación nacional y expresó que “es una 
gran preocupación, por eso se trabaja 
en la logística y en el abaratamiento de 
costos. Otro de los puntos en los que 
trabajamos es en la apertura de puer-
tos marítimos y patagónicos”.

Y comentó que además trabajan 
“con AFIP, Aduana y demás organis-
mos por las trabas burocráticas que 
hacen que todo sea tan costoso. Tene-
mos un olo barco que trae contene-
dores y que el destino es Buenos Aires 
– Ushuaia, creemos que con otro po-
dremos abaratar mucho el costo”.

Por otro lado, Fernández advirtió 
que a nivel local “estamos con proble-
mas con las renovaciones de alquileres, 
con precios que hacen dudar sobre la 
continuidad de los negocios. Estamos 
en un combo perfecto. La falta de pro-
ducción se suma, porque pedimos 20 
pantalones y llegan 5; los costos log´-
siticos, que tuvieron un incremento 
importante. Creo que es el momento 
de tomar acciones y trabajar conjunta-
mente para que se entienda. Somos los 
segundos productores de puestos de 
trabajo en la provincia”.

“Tuvimos un crecimiento del 5,6% 
respecto al año pasado. No es mucho a 
comparación de la cantidad de turismo 
que tuvimos. El turismo nacional pedía 
una milanesa para compartir, no fue 
el consumo que esperábamos. No nos 
quejamos, tuvimos turismo, estamos 
creciendo, pero no alcanzó”, concluyó.

Comunicado

Empresa ZAPCO SRL se encuentra realizando 

trabajos de obra en el marco de la ejecución del 

“Mejoramiento de

Espacio Público – Ushuaia”

 La empresa ZAPCO SRL se encuentra realizando 
trabajos de obra en el marco de la ejecución del 
“Mejoramiento de Espacio Público – Ushuaia” cuyo 
objetivo será la puesta de valor de diferentes sectores 
de la ciudad, los cuales incluirá, AV. San Martin entre 
Calle Juan Manuel de Rosas y Sarmiento, Calle Luis 
Pedro Fique entre Bahia Encerrada y Bahía Ushuaia 
y Calle Kuanip entre Damiana Fique y Lapataia en la 
ciudad de Ushuaia. 

Se dará inicio a dos frentes de obra, uno ubicado 
en calle Luis Pedro Fique entre Bahía Encerrada y 
Bahía Ushuaia, encontrándose inhabilitado el acceso 
peatonal y vehicular por seguridad. Por otro lado, 
el segundo frente se encontrará ubicado en calle 
Belgrano entre Gob. Deloqui y San Martin, donde se 
realizarán mejoras en la escalera allí ubicada. Estará 
habilitado únicamente el acceso peatonal a las 
viviendas vecinas ya que habrá máquinas pesadas y 
personal técnico operando.

Finalmente, Catalina, vecina del 
B° de las Aves (ex-Chacra XI), afir-
mó que “estoy muy contenta con la 
construcción de este proyecto, el cual 

esperábamos hace muchos años”. Al 
tiempo que valoró que “realmente ne-
cesitamos un espacio como este, más 
cerca de nuestras casas”.

REGIONALES

RÍO GRANDE
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POLICIALES

Por Silvana Minué-Este sábado 18 
de marzo se llevará adelante una cami-
nata a hasta la Estancia Túnel organiza-
do por el área de Bienestar de la Policía. 
La propuesta es familiar y tiene como 
objetivos la recreación y el aprendizaje 
denominado “Caminemos por la natu-
raleza”.

El lugar de encuentro será en la 
Tranquera en el final de Playa Larga 
(Baliza Escarpados) a las 9:30 horas y 
para participar se requiere inscribirse 
previamente, por el cual en el face ofi-
cial de LUCCAU se encuentra un link 
de inscripción.

Si bien desde Lucha por el Cáncer 
Ushuaia se lleva adelante una propues-
ta de cincos caminatas junto al INFUE-
TUR, en esta oportunidad se suman a 
la organizada por la Policía Provincial. 

La vicepresidenta del LUCCAU Né-
lida Parra en declaraciones a FM MAS-
TER´S se mostró satisfecha de que las 
instituciones se involucren en el bien-
estar físico de la comunidad y desde la 
policía “se acercaron a nosotros de que 
querían organizar una caminata con-
junta así que acordamos que será este 
sábado”.

En este sentido recomendó a los y 
las participantes que lleven un calzado 

LUCCAU Y POLICÍA PROVINCIAL INVITAN A CAMINAR 
POR LA NATURALEZA
Las instituciones se unieron para emprender una actividad familiar y de recreación como así también de aprendizaje. 

INTERÉS GENERAL

apropiado al terreno y abrigo debido 
a las condiciones climáticas, teniendo 

en cuenta que es un trayecto que con 
que lleva tres horas aproximadamente 
de duración.

Por otra parte, está prevista una ac-
tividad en el marco de las caminatas 
“Bienestar Al Fin” que será informada 
en su debido tiempo. Se trata de una 
iniciativa propia del LUCCAU para 
continuar concientizando sobre la 
importancia de la prevención y detec-
ción temprana del cáncer de mama. Se 

recuerda que estás son dirigidas a pa-
cientes oncológicos, familiares, amigos 
y público en general que buscan favo-
recer esa conexión y compartir buenas 
experiencias.

Desde el LUCCAU se recomienda 
que hacer ejercicio físico en forma re-
gular es un hábito saludable que ayuda 
a prevenir el cáncer y la prevención es 
posible gracias a los chequeos médicos 
anuales.
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El Juzgado de Primera Instancia 
Electoral de la provincia, difundió la 
lista de alianzas electorales que fueron 
informadas a la autoridad de aplica-
ción dentro de los plazos establecidos 
por el cronograma electoral en curso.

Las alianzas son las siguientes:

1. UNIDAD FUEGUINA, integrada por:
a) PARTIDO DEL TRABAJO Y LA EQUI-
DAD
b) ENCUENTRO POPULAR
c) CRECER FUEGUINO

2. FRENTE DE IZQUIERDA Y DE TRA-
BAJADORES-UNIDAD, integrada por:
a) PARTIDO OBRERO
b) IZQUIERDA POR UNA OPCIÓN SO-
CIALISTA

SE DIFUNDIERON LAS ALIANZAS ELECTORALES PARA LAS 
PRÓXIMAS ELECCIONES 

4. COMPROMISO FUEGUINO, inte-
grada por:
a) PARTIDO DE LA CULTURA, EDU-
CACIÓN Y EL TRABAJO
b) MOVIMIENTO SOLIDARIO POPU-
LAR
c) SOBERANÍA POPULAR

5. MÁS RÍO GRANDE, integrada por:
a) PARTIDO SOLIDARIO
b) PARTIDO DE LA VICTORIA

6. JUNTOS HACEMOS FUTURO, inte-
grada por:
a) PARTIDO JUSTICIALISTA
b) PARTIDO DE LA CONCERTACIÓN 
FORJA

7. JUNTOS POR EL CAMBIO TIERRA 
DEL FUEGO, integrada por:
a) UNIÓN CÍVICA RADICAL
b) MOVIMIENTO DE INTEGRACIÓN Y 
DESARROLLO
c) COALICIÓN CÍVICA (CC) – AFIRMA-
CIÓN PARA UNA REPÚBLICA IGUALI-
TARIA.
d) PROPUESTA REPUBLICANA (PRO)
La documentación presentada pasa a 

CONVOCAN A UNA JORNADA DE 
VÓLEY EN EL MARCO DEL MES
DE LA MUJER

El Jefe del departamento de Depor-
tes del Municipio de Tolhuin Marcelo 
Maslov, invitó a las mujeres de toda la 
provincia a participar de una jornada 
de vóley en el marco del Mes de la Mu-
jer.

“El torneo se realizará este domin-
go en el polideportivo Ezequiel Rivero, 
a cargo de la profe Pao Ortíz”, indicó 
Maslov por FM Aire Libre.

La inscripción será para arbitrajes y 
es categoría libre: “Todas las chicas que 
quieran inscribirse y armar su equipo 
están invitadas, va a ser una linda jor-

nada para compartir, habrá sorteos 
además de los partidos. Pueden ser 6 o 
hasta 12 jugadoras”, manifestó.

Y agregó que “la convocatoria es 
a nivel provincial, seguramente ha-
brá participantes de Río Grande y Us-
huaia”.

Para inscripciones: https://docs.
google.com/forms/d/e/1FAIpQLSe-
j7VGFkj5rjQPn6xaisW9BfVvYP6Yh-
twLEUvh05ubhIe7y-g/viewform

Consultas: Facebook (https://www.
facebook.com/deportes.municipali-
daddetolhuin) o al 2901517797

SCIURANO DESTACÓ EL 
LANZAMIENTO DEL CANDIDATO 
RADICAL GERARDO MORALES

El legislador y referente del radi-
calismo fueguino, Federico Sciura-
no, dijo que “Gerardo es el presiden-
te del radicalismo a nivel nacional y 
gobierna Jujuy, una provincia que 
pudo transformar y ordenar, luchan-
do contra la corrupción y generando 
políticas para el sector productivo. 
Convirtió una provincia inviable en 
una viable. Ese proyecto tiene que ser 
llevado al orden nacional con trabajo 
y honestidad”.

“Tener una persona de trabajo, 
que tenga experiencia en una provin-
cia compleja como lo es Jujuy es muy 
bueno para el país. Es un hombre del 
interior preocupado por construir un 
país federal de manera genuina”, ase-
guró Sciurano

“Me acuerdo en el 2022 cuando es-
tuvo en Río Grande para la vigilia del 2 

de abril, compartiendo con los excom-
batientes y con la gente de la ciudad, 
comprometido con la Causa Malvinas 
y con la realidad de Tierra del Fuego”.

Por su parte Morales dijo en su pre-
sentación a candidato que “no estoy 
dispuesto a aceptar que quiebren el es-
píritu del pueblo argentino, no nos van 
a hacer creer que somos un país invia-
ble. Somos el partido de los principios, 
los derechos y la honestidad y desde 
ahí vamos a ser una herramienta trans-
formadora”.

“Gerardo fue muy claro con su pro-
yecto de poner en marcha un plan 
transformador productivo, con orden y 
eficiencia en el Estado, vigorizando un 
modelo exportador. Tiene el apoyo y la 
fuerza de un partido centenario como 
el radicalismo”, finalizó Sciurano.

JUZGADO ELECTORAL

instancias de control de la autoridad 
de aplicación en cuánto a:
1) determinar en qué categorías o car-
gos se acuerdan
2) si fueron decididas por los organis-
mos competentes de cada partido
3) demás requisitos establecidos en el 

art. 13 de la ley 470:
a) presentación de las plataformas elec-
torales
b) designación de apoderados comunes
c) fijación de domicilio legal
d) forma acordada para la integración 
de las listas de candidatos

3. FRENTE CELESTE Y BLANCO, inte-
grada por:
a) MOVIMIENTO DE CONTROL CIU-
DADANO
b) PARTIDO INTEGRACIÓN Y TRABAJO

TOLHUIN POLÍTICA



  TIEMPO FUEGUINO | 17 de Marzo de 202316 | 

La inscripción a los talleres muni-
cipales podrá realizarse vía WhatsA-
pp al 2901-608066, así como al correo 
electrónico talleresculturaush@gmail.
com. Allí, las y los interesados podrán 
informarse sobre franjas etáreas, días 
de dictado de cada taller y horarios, a 
fin de elegir el más adecuado para cada 
vecino o vecina que desee formarse o 
capacitarse.

El subsecretario de Educación, Sil-
vio Bocchicchio, consideró que “hay 
una amplia oferta de talleres culturales 
a disposición de la comunidad desde 
fotografía, canto, guitarra, teclados, 
danzas, entre otros, dictados en su ma-
yoría en la sede de calle Fagnano 486”.

“Desde la gestión del intendente 

ABRIERON LAS INSCRIPCIONES PARA LOS TALLERES 
CULTURALES DE LA MUNICIPALIDAD 

Walter Vuoto acercamos a los vecinos y 
vecinas propuestas de calidad con ta-
lleres para canalizar inquietudes artís-
ticas. También contamos con otro tipo 
de propuestas como Lengua de Señas, 
pensando en adquirir la capacidad de 
comunicarse con otras personas. Los y 
las talleristas tienen muchísima capa-
cidad y son reconocidos a nivel local 
como formadores” valoró el funciona-
rio municipal.

Para conocer más sobre la propues-
ta cultural que la Municipalidad de 
Ushuaia lleva adelante, las y los inte-
resados podrán consultar las redes del 
municipio en @ushuaiamunicipalidad 
o las de la Secretaría de Cultura y Edu-
cación en @culturayeducacionush.

SE PUSO EN MARCHA LA ESCUELA 
DE HANDBALL DEL INSTITUTO 
MUNICIPAL DE DEPORTES

El Instituto Municipal de Deportes 
de Ushuaia inauguró la Escuela De-
portiva de Handball para las categorías 
Menores, Cadetes y Juveniles, amplian-
do la oferta de actividades para la co-
munidad.

El presidente del IMD, Guillermo 
Navarro, señaló que “dimos inicio a la 
Escuela Municipal de Handball con 
una gran convocatoria de jóvenes que 
se hicieron presentes en la cancha 4 del 
gimnasio Hugo Ítalo Favale”.

Al respecto, manifestó que “pen-
samos en llevar adelante esta escue-
la para fomentar la disciplina, como 
sucede con otras escuelas deportivas 
municipales, con el objetivo de que 
sean el semillero de los clubes de las 
ciudades”.

Finalmente, Navarro expresó que 
“estamos muy contentos con la pues-
ta en marcha de esta escuela y en los 
próximos días vamos a sumar la cate-
goría Mini, para lo cual vamos a llamar 
a inscripción”.

PROMUEVEN ENTRE LOS 
TRABAJADORES LA POSIBILIDAD 
DE CURSAR EL SECUNDARIO

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Subsecretaría de Gestión 
Integral del Recurso Humano recorre 
distintas áreas de la órbita munici-
pal, para invitar a las trabajadoras y 
trabajadores a cursar los estudios se-
cundarios, mediante el convenio de 
cooperación con el CENS N° 364 de 
la ciudad. 

En el marco del convenio acorda-
do con la institución educativa, per-
sonal del área de capacitación estuvo 
recorriendo distintos sectores de la 
municipalidad para informar sobre 
los requisitos para la inscripción, co-
nocer detalles del plan de estudio y la 
modalidad de cursada. 

Asimismo, la subsecretaria de 

Gestión Integral del Recurso Huma-
no, Gabriela Borre indicó que “desde 
el inicio de la gestión del intendente, 
Walter Vuoto fue una decisión traba-
jar en forma articulada con el CENS 
364, para que los trabajadores tengan 
la posibilidad de comenzar o finalizar 
sus estudios de nivel secundario, para 
potenciar la profesionalización del re-
curso humano municipal”. 

En tanto, la funcionaria destacó “el 
acompañamiento y la confianza que 
nos brinda la institución educativa, 
como así también el compromiso que 
asumen los trabajadores para lograr 
objetivos personales y que claramente, 
también responde a oportunidades so-
bre el crecimiento laboral”.

USHUAIA

USHUAIA

La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia abrió las inscripciones para los talleres culturales que brinda a la 
comunidad. Los mismos, que cuentan con una amplia oferta en cuanto a ramas artísticas, contarán con diversos grupos para todas 
las edades.

USHUAIA
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El ciclo de Documentales Musicales 
de “Cine Nerd”, uno de los dispositivos 
con los que cuenta la Secretaría de Cul-
tura y Educación,  continuará durante 
las próximas semanas, presentando a la 
comunidad diversas películas.

La secretaria de Cultura y Educa-
ción, Belén Molina, detalló que “como 
siempre nos remarca el intendente Wal-

LA SECRETARÍA DE CULTURA LLEVÓ ADELANTE UNA 
NUEVA EDICIÓN DE “CINE NERD”
La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia, en un trabajo conjunto de la Coordinación de Juventudes y 
de Comunicación y Extensión Cultural, relanzó en la Sala Niní Marshall de la Casa de la Cultura una nueva temporada de Cine Nerd, 
donde vecinos y vecinas disfrutaron de la proyección del film “Ensueño Lunar” de Brett Morgen.

ter Vuoto, continuamos impulsando 
propuestas que brinden a todos y to-
das un acceso equitativo a la cultura a 
través de todos los tipos de expresio-
nes”.

Por su parte, el coordinador de Ju-
ventudes Agustín Monzón, destacó 
que “debido a la gran repercusión del 

PARA LA ROSADA, LA INFLACIÓN 
DE FEBRERO ES “UN DATO 
MALÍSIMO”

ciclo de Cine Nerd, la propuesta volvió 
a generar funciones siempre con el fir-
me objetivo de fortalecer la universa-
lización de los bienes culturales al al-
cance de cada vecino y vecina”.

Para conocer más sobre las pro-

USHUAIA

puestas culturales que la Municipalidad 
de Ushuaia impulsa en diversos puntos 
de la ciudad, las y los interesados po-
drán acceder a las redes sociales de la 
Secretaría de Cultura y Educación en @
culturayeducacionush.

La portavoz de la Presidencia, 
Gabriela Cerruti, aseguró que el 6,6% de 
inflación de febrero “es un dato malo, 
malísimo”, y lo atribuyó al aumento 
de la carne y las comunicaciones, este 
último, “indiscriminado porque las 
empresas y la justicia impiden que 
se cumpla el decreto que las declaró 
servicio público”. De todas maneras, 
reafirmó el Gobierno “sigue con su 
compromiso firme para que vaya 
bajando”.

Además, atribuyó la suba a 
“cuestiones estacionales”, como 
la incidencia de la sequía en el 
aumento del precio de la carne y 
a la imposibilidad de regular los 
precios de telefonía e internet por 
“presentaciones que hicieron en la 
Justicia los representantes de los 
grandes medios”.

En su habitual conferencia semanal 
en Casa Rosada, Cerruti indicó 
que “por ahora” no se modificará 
la pauta de inflación del 60% para 
todo 2023 con la que se elaboró el 
Presupuesto y negó que el presidente 
Alberto Fernández haya planteado 
“reproches” al ministro de Economía, 
Sergio Massa.

Asimismo, puntualizó que “el 
Gobierno trabaja todos los días en 
medidas contra la inflación” e indicó 
que, si llega a haber algún anuncio 
al respecto, “lo hará el ministro en el 
momento correspondiente”.

El martes último, el INDEC dio a 
conocer un alza de 6,6 en los precios, 
el tercer mes consecutivo con subas, 
con el aditamento que los alimentos 
le pusieron mucho peso al indicador. 
Hubo alzas de 9,8 por ciento en el 
rubro alimentos y bebidas sin alcohol 
y la carne tuvo subas de todos los 
cortes por encima del 30 por ciento. 

Sequía y carne
“Hay una explicación” de esa 

suba, manifestó Cerruti en relación a 
la inflación, “y es que la sequía hizo 
aumentar el precio de la carne en más 
de 20 puntos y de alguna manera eso 
también pasó con los lácteos”.

Como contrapartida, destacó 

NACIONALES

que los artículos alcanzados por 
el programa Precios Justos “no 
tuvieron aumentos” significativos, 
ya que “no pasaron los 5 puntos” 
porcentuales respecto del nivel 
de enero. Cerruti advirtió que el 
aporte del aumento de la carne 
a la inflación general fue de “un 
punto” porcentual, pero agregó 
a los principales factores de la 
suba del mes pasado al rubro 
comunicación, que si bien en la 
medición interanual es el que 
menos se incrementó (79,2% frente 
a un nivel general de 102,5%), en 
febrero fue el segundo después de 
alimentos y bebidas no alcohólicas, 
con un 7,8%.

“Las empresas de telefonía, 
cable, web, siguen aumentando de 
manera indiscriminada el precio a 
los usuarios”, dijo la funcionaria, al 
tiempo que cuestionó que “se le está 
negando la posibilidad al Gobierno 
nacional de regular los precios de 
los servicios de comunicación”, 
debido a que, a pesar de un decreto 
que los declara servicio público, 
“no puede intervenir por las 
presentaciones que hicieron en la 
Justicia los representantes de los 
grandes medios”.

Al margen de ese tema, Cerruti 
remarcó que el Gobierno “entiende 
que se hace muy difícil la vida 
cotidiana, la previsión, el estado de 
ánimo de la población” con estos 
niveles de inflación. Por otra parte, 
negó cuestionamientos de Alberto 
Fernández a Massa y aseveró que “no 
hay ningún reproche del Presidente 
al ministro de Economía” sino que, 
por el contrario, “están trabajando 
juntos codo a codo y los dos tienen 
el mismo compromiso” en cuanto a 
la reducción de la inflación.

Cerruti valoró que Massa “se 
hizo cargo del Ministerio en una 
situación muy compleja” y en su 
defensa planteó que “es muy fácil 
decir cosas o escribir tuits cuando 
uno está en la oposición o no tiene 
que gobernar”.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Un familiar del sexo femenino estará 

enferma o en problemas, y hoy 

te preocuparás bastante porque 

no recibirás comunicación de su 

parte.Ahacchil hilis prica sultore 

niquemusulto nit videescia iactam

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

LAS PASO SERÁN EL 13 DE 
AGOSTO Y LAS GENERALES EL 22 
DE OCTUBRE

El calendario también establece las 
fechas para la presentación de alianzas 
y listas, los debates presidenciales y un 
posible ballotage, entre otras instan-
cias.

La Cámara Nacional Electoral apro-
bó el cronograma electoral para los 
próximos comicios nacionales. De esta 
forma, se fijó que las Primarias, Abier-
tas, Simultáneas y Obligatorias (PASO) 
se realizarán el 13 de agosto, mientras 
que las elecciones generales serán el 
22 de octubre. 

El 14 de junio vence el plazo para la 
presentación de las alianzas electora-
les, mientras que el 24 de junio es el fin 
del plazo para la presentación de listas 
de precandidatos y el inicio de la cam-
paña electoral de cara a las PASO.

El 19 de julio comienza la prohibi-
ción de actos públicos susceptibles de 
promover la captación del sufragio, el 
11 de agosto la veda electoral, el 13 de 
ese mes tendrán lugar las primarias y 
en las próximas 48 horas se realizará el 
escrutinio definitivo.

El 2 de septiembre inicia la cam-
paña electoral de cara a las eleccio-
nes generales, el 27 de ese mes inicia 
la prohibición de actos públicos, y los 
debates presidenciales obligatorios se-
rán el 1 y el 8 de octubre. El 20 de ese 
mes comenzará la veda, para dar lugar 
a los comicios del 22, cuyo escrutinio 
definitivo también se realizará dentro 
de las 48 horas siguientes.En caso de 
que ninguno de los candidatos a pre-
sidente alcance el 45% de los votos y 

ALBERTO FERNÁNDEZ SE 
REALIZÓ UN BLOQUEO 
RADICULAR

Este jueves, el mandatario re-
cibió a la reelecta intendenta de la 
ciudad rionegrina de General Roca, 
María Emilia Soria, para dialogar so-
bre los próximos “desafíos” de ges-
tión. Cumbre del jefe de Estados con 
CEOS de grandes empresas.

El presidente Alberto Fernández 
llegó al Sanatorio Otamendi para 
realizarse un  bloqueo radicular para 
tratar la hernia de disco lumbar que 
le fue diagnosticada esta semana. 
Antes había tenido una agenda de 
actividades desde la Quinta de Oli-
vos que incluyó la visita de la reelec-
ta intendenta de la ciudad rionegrina 
de General Roca, María Emilia Soria, 
para dialogar sobre los próximos “de-
safíos” de gestión.

También participó de una reu-
nión junto al jefe de Asesores de la 
Presidencia, Antonio Aracre, con los 
CEOs de Accenture, Sofia Vago; En-
deavor, Julia Bearzi; Natura, Verónica 
Marcelo; Merced, Cecilia Giordano, y 
Unilever, Laura Barnator.

Encuentro con María Emilia Soria 
Fernández recibió este jueves en 

la residencia presidencial de Olivos a 

la reelecta intendenta de la ciudad rio-
negrina de General Roca, María Emilia 
Soria, quien reconoció “el inmenso tra-
bajo que hizo el Gobierno nacional en 
estos tres años y medio en cada uno de 
los municipios del país”, según infor-
maron fuentes oficiales.

Soria, quien salió victoriosa con el 
59.56% de los votos en las elecciones de 
este domingo bajo el sello “Pasión por 
Roca”, afirmó que la reunión de trabajo 
con Alberto Fernández fue “sumamen-
te positiva” ya que conversaron sobre 
“los desafíos por delante”.

Al concluir el encuentro, destacó la 
“mirada federal” de la gestión actual y 
destacó, en ese sentido, que cada vez 
que viene a Buenos Aires se encuentra 
“a intendentes de distintos signos polí-
ticos, de distintos espacios, de distintas 
expresiones, todos por igual gestionan-
do obra pública, conversando y siendo 
escuchados sobre las necesidades de 
sus comunidades”. Fernández, por su 
parte, compartió una foto del encuen-
tro de este jueves en su cuenta de Twi-
tter, donde remarcó que “el peronismo 
unido sigue construyendo políticas 
para quienes más lo necesitan”.

NACIONALES NACIONALES

se deba celebrar una segunda vuel-
ta, se fijó fecha para un tercer debate 
presidencial obligatorio para el 12 de 
noviembre, y para el propio ballotage 
para el 19 de ese mes, dentro de los 30 
días siguientes a la realización de la 
elección general, tal como lo estable-
ce la Constitución Nacional.

Elecciones 2023: ¿qué se vota en 
Argentina?

Además de votar al próximo pre-
sidente y vicepresidente, este año se 
dirimirán los cargos de jefe de Gobier-
no de la Ciudad de Buenos Aires y los 
gobernadores de 21 provincias, dado 
que los mandatarios de Santiago del 
Estero y Corrientes fueron electos en 
2021.

También la renovación en el Con-
greso: se elegirán 130 diputados na-
cionales, la mitad de la Cámara baja, y 
24 senadores nacionales, un tercio de 
la Cámara alta. Además, nuevos car-
gos de legisladores provinciales, in-
tendentes y concejales municipales.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

3 ºc
Mínima 

3ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

2º c
Máxima 

12ºc
Máxima 

9ºc
Máxima 

7º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$201,56

Venta
$209,66

Venta
$23,71

CLIMA

DEL PUEBLO II
Tel: 427112
Viedma 778

FUEGUINA
 Tel: 02901 58-8532 
Av. Leandro N. Alem 838

Compra
$23,74
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